
 

 

 

1年間の感謝と来年度に向けて 

校長 只木 雅実 

 

５日（火）に第 24回卒業証書授与式を挙行し、３年生 12名が立派に成長した姿で、学び

舎を巣立っていきました。そして、22日(金)には、３学期の終業式を無事に迎えることが

できました。今年度の教育活動に、保護者の皆様、地域や関係機関の皆様から、たくさん

のご支援・ご協力をいただきました。誠にありがとうございました。 

卒業式後からは、１・２年生で学校生活を過ごしました。その間

にリーダー研修会を重ね、令和６年度に生徒自身が目指す姿を３つ

の柱としてまとめました。そして、生徒会四役が、目指す姿を説明

するために校長室を来室してくれました。在校生から、「岩船中の

伝統を引き継ぎ、今年度以上により良い学校を作っていきたい」と

いう主体性が感じられて、とてもうれしく思います。現在、生徒会

スローガン決定に向けて各学年に意見集約するなど、計画的に取り組んでいるところです。

４月からは、新入生を迎えて、全校生徒 50名でスタートする予定です。さらに、すばらし

い岩船中学校になることを期待しています。 

来年度の岩船中学校の教育活動について、教職員で何度も話し合いの機会をもってきま

した。その中で、来年度の方向性について、そのいくつかを紹介します。 

【学習について】 

 ○課題である「家庭学習習慣」を身につけ、学力向上を図るため、「自学ノートを活用した授業の復習

（その日の授業について振り返り、要点をまとめる）」を行います。 

○単元ごとの各自の理解度や定着度を把握するために、国社数理英の５教科で「単元テスト」と、

定期テストを４回行い学習の成果を測ります。 

○授業では、「根拠を基にした全員参加の意見交流」、「振り返り」の充実により、主体的に学び、

他との関わりの中で学びを深めて、学力の向上を図ります。 

【特別活動について】 

○村上市民ふれあいセンターが工事のため使用できないことから、小中合同合唱祭は行いません。

中学校単独で、10月に合唱祭・学習発表会を体育館で実施します。 

○岩中大祭（生徒のパフォーマンス披露）を継続します。 

○「ライフスキル学習」を計画的に実施し、自己肯定感、自尊感情を高め、幸せな人生を送るた

めに必要なスキル獲得の支援を行います。 

○運動部活動（バスケ部は１学期、バレー部は６年度末まで部として活動）は、令和 7年度初に

地域に完全移行できるよう計画的に進めます。 

【総合的な学習の時間について】 

 ○学年縦割りチームを組織し、チームごとにテーマを決めて、「岩船地域のまちづくり」に参画

する活動（イワカツ！）を継続して行います。 

○神林中学校と合同で、学年ごとに「防災教育」を継続して取り組みます。 

  

来年度は、生徒自身が自分のよさを生かし、主体性を高めながら成長できる姿を目指し

ます。少人数の良さを生かしつつ、保護者・地域の皆様との多様な交流をもとに、教育活

動を充実させていきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。 
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村上市長 高橋 邦芳様、村上市教育委員会学校教育課 仙田 満管理主事

様、地域のご来賓、保護者の皆様のご臨席をいただき、卒業式を行いました。

３年生１２名が、一人一ひとり卒業証書を受け取りました。その後、思いのこ

もった答辞や卒業生の心が一つになった卒業合唱を披露しました。 

 １・２年生は、式歌や答辞、準備などで、感謝の気持ちをしっかりと表して

卒業生の門出を心から祝うことができました。卒業生の皆さん卒業おめでとう。岩船中学

校の在校生・教職員は、皆さんのこれからをいつまでも応援しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3学期終業式 生徒代表「今年度の振り返りと新年度の抱負」 

２年生代表   

 

 私が三学期頑張ったことは、生徒会活動です。三学期は、能登半島地震の募金活動や三送ウ

ィーク、リーダー研修会など多くの活動がありました。能登半島地震の募金活動では、新４役

で初めての活動で、４人で色々探りながらの活動でしたが、全校や地域の人の協力でやり切る

事ができました。三送ウィークでは、時間がぎりぎりになってしまったなど改善点も出てきま

したが、３年生が笑顔になれる活動をすることが出来ました。改善点は今後の活動に繋げてい

けるようにしようと思います。リーダー研修会では、これからの岩中のことを考えて、三本

柱・スローガンを決定しました。スローガンを目標に生徒会、応援団長として積極的に挨拶な

どの活動をしていこうと思います。 

 私がこれから頑張りたいことは家庭学習です。今までは、テスト期間などは計画を立ててや

っていたけど、普段は少し足りていない状況でした。来年度からは３年生になり、今より生徒

会活動が増えたり、受験生として家庭学習を普段から計画的にやる必要があったり、色々なこ

とをこなしていく必要があります。だから、春休みから計画的にできるようにしていこうと思

います。初めの方は難しいかもしれないけど、少しずつやっていこうと思います。 

 ２年生として、より良い学校を作れるように三学期は考え、活動してきたと思うので、これ

からも２年生が率先して続けていくように頑張っていきましょう。 

3／５ 3年生新たなステージへ！ 第 24回卒業証書授与式 

拍手の中、卒業生入場 卒業証書授与 卒業生の答辞 

在校生の送辞 感動の中での卒業記念合唱 在校生による歓送 



教諭  久保田 寛仁  【長岡市立堤岡中学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度末、異動する教職員は４名です。岩船中学校で過ごした時間で、真摯に教育活動

に当たり、生徒との絆を深めていただきました。異動する皆様の今後のますますの発展を

心から願っています。 

教諭  鈴木 友貴  【県立村上中等教育学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

今年度で異動する教職員からのあいさつ 

岩船中学校には６年間お世話になりました。校舎の３階から見える海、緑 

に囲まれた豊かな自然、地域全体で盛り上がる岩船大祭、そして何より心の 

優しい子どもたち。６年間で岩船のことが大好きになりました。最初に岩船中で勤務し

た年の３年生だった生徒の皆さんはもう２１歳。６年間でたくさんの岩船中の子どもた

ちと関わることができ、本当に嬉しく思います。幸せな毎日をどうもありがとうござい

ました。人数は少ないけれど、一人一人がもっているパワーは無限大！！そんな皆さん

で、今以上に心温まる素敵な学校を作っていってください。いつまでも応援しています。

本当にありがとうございました。 

 

私は、岩船中学校に３年間勤めました。たくさんの思い出があるけれど、特に、ウォ

ークラリーの木札製作が印象的です。 

全校生徒それぞれが木札のデザインを熟考し、学年が上がるごとにクオリティーも向

上させていました。白色のペンキで下地を塗ったり、板同士を金具で繋いだり、友達と

パズル型にするなど、皆さんの様々なアイディアを見ることが毎年の楽しみでした。 

 岩船中学校で会うことはなくなります。とても寂しいです。でも、人生は出会いと別

れの繰り返しです。皆さんと出会えたことに感謝しています。ありがとうございました。  

１年生代表   

  

私が三学期頑張ったことは、２つあります。1つ目は勉強です。１・２学期より授業でや

ったことを詳しくまとめたり、プリントの問題を解き直したり、自学の質を上げる努力をし

ました。また、第四回の定期テストでは、ワークの範囲を早めに終わらせたことで、今まで

と違ってワークを二回することができました。勉強に力を入れたおかげで、今までで一番良

い結果を出すことができました。 

２つ目はリーダー研修会です。初めてリーダー研修会に参加し、今までの自分を変えるき

っかけになりました。これまで人前で話すのは苦手でしたが、克服しようと日々頑張りまし

た。その結果、前より人前で話せるようになり、自分の意見を人前で出せるようになりまし

た。卒業式準備や片付けの時には、自分からすることはないか確認して行動することを頑張

りました。今後も、学んだことを生活に生かしていきたいです。 

２年生になって頑張りたいことは２つあります。１つ目は勉強です。２年生になったら１

年生の時より内容が難しくなると思うので、普段から授業の復習をし、定期テストに全力を

出せるようにしたいです。明日から春休みに入るので、１年生の時の内容をしっかり振り返

り、２年生になっても引き続き勉強を頑張りたいと思います。 

２つ目は部活です。春からは新しく１年生が入ってくるので、その時にリズムやどんなふ

うに吹くのか教えられるように、基礎や曲をしっかり吹けるように頑張りたいです。 

２年生になって頑張りたいことを実現するためにも、春休みの時間を有効活用し、２年生

の良いスタートが切れるようにしたいです。 



新年度転入される先生方の紹介 

教諭  荻原 佐知子  【阿賀野市立京ヶ瀬中学校へ】 

 

事務主任  小林 久子  【退職】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 諭   佐藤 正実 県立村上中等教育学校から 

教 諭   細野 加奈恵 胎内市立黒川中学校から 

講 師   村上 清人 胎内市立黒川中学校から 

事務主事 石山 莉乃  新採用 

介助員   笠原 由利子 村上市立村上第一中学校から 

SSS（スクールサポートスタッフ） 

          奥村 俊子 

村上市立山北中学校から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩船中学校では３年間大変お世話になりました。初めて赴任した頃は分から 

ないことばかりで不安でしたが、生徒の皆さんや保護者の皆様、地域の方々に 

支えていただきました。素直で優しく、個性豊かな生徒の皆さんと過ごす日々は、とて

も刺激的で楽しく、新しいことを生み出す原動力になりました。今年度は「ウォークラ

リー」や「イワカツ！」などの活動を通して、岩船の魅力や伝統ある地域の大切さを学

ぶことができました。素敵な地域に恵まれ、少人数ならではの良さが詰まった岩船中学

校に赴任することができて、本当に良かったです。この３年間で得たことを大切に、新

しい赴任先でも頑張っていきたいと思います。ありがとうございました。 

学校事務職員として最後の 7 年間を勤務させていただきました。初めての中学校勤

務で不安でいっぱいでしたが、岩船は以前に岩船小学校に勤務したこともあり、懐かし

い気持ちで赴任したことを思い出します。ウォークラリー、キャリア教育、イワカツ！

など生徒が地域と関わっている様々な活動や、地域行事など岩船ならではの素晴らしさ

にふれさせていただきました。体育祭の大漁旗に感激したことも忘れられない思い出で

す。保護者の皆様、地域の皆様たいへんお世話になりました。ありがとうございました。 

 

 

4/8(月)  新任式、始業式、新入生ｵﾘｴﾝﾃｰｼｮﾝ 

9(金)  入学式 13:30～ (2･3年生弁当持参） 

      ＰＴＡ入会式(入学式後) 

10(水)  身体測定 3･1年生校舎案内 給食開始 

11(木)  生徒会入会式（６限） 

１年生部活動体験入部（～18日） 

12(金) １年生知能テスト、3年質問紙調査 

PTA執行部･学年部会 18:30～ 

15(月)  ＮＲＴ学力検査 

４月の主な予定 

4/16(火) 歯科検診、生徒会専門委員会 

17(水) 内科検診 

18(木) ３年全国学力調査(国数)  

 19(金) 部活動集会(１年生本入部) 

     ＰＴＡ理事会 18:30～ 

23(火) ３年生修学旅行(～25日) 

 25(木) ２年生新潟市自主研修 

30(火) 耳鼻科検診、生徒専門委員会 

今年度の「岩中通信」は最終号となりました。たくさんのご支援･ご協力ありがとうございました。 


